
【DS メールニュース(DSMN) ２０２４年第８号】 

日本ドキュメントサービス協同組合連合会（以下 DS連） 

所属員、パートナーズ会員、DSLab.関係、賛助会員各位 

 

蝉の声で目覚めるようになりました。 

猛夏真っ盛りという気候です。 

一方、北日本では豪雨が続いています。 

私たちの業界の旧友たちの安否を事務局ではお尋ねしています。 

当該地域の仲間たちの消息をご存じの方はお知らせください。 

その他会員の皆様方におかれましてはいかがでしょか。 

無事息災をお祈りいたします。 

さて各地の総会もひと段落したような状況です。 

これから事業が本格的になるでしょう。 

各地のご寄稿を楽しみに編集しています。 

よろしくお願いいたします。 

＜DS連会長 楠本雅一＞ 
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本年より「DSメールニュース（DSMN）」を配信しています。 

最後までお読みいただければ幸甚に存じます。 

なお本メールニュース（DSMN）は DS連にご縁のある方々にお送りしております。 

 

＝今回お届けする内容 ＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 

１【会長動向】DSLab.委員会に参加 

２【DSLab.】委員会の開催 

３【DSLab.】第５回オンラインセミナー参加者の反応 

４【DCプラン（401K）】資産運用（マーケット）情報 

５【東京 DS協同組合】協同組合情報をお届けいたします 

６【近畿 DS協同組合】協同組合情報をお届けいたします 

７【九州 DS協同組合】協同組合情報をお届けいたします 

８【DS連事務局より】中央省庁よりの周知情報 

９【編集子より】 

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
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１【会長動向】DSLab.委員会に参加 
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●2024年 7月 26日開催の DSLab.委員会に出席 

近畿 DS会議室にて開催された。 

シーズン３第 5回目のイベントの熱心な議論を聴いた。 



硬派なパネルディスカッションがいつの間にか軟派のぶっちゃけトークへと変化した。 

柔軟な発想ができる頼もしい次代であると思った。 

余った時間をいただき会長と TeamTokyo直轄プロジェクトの説明をした。 

 

変革の時代に克つ ゲームチェンジャー（GC）の種を見逃すな！ 

― Game Changer Presentation Project （GCP）― 

GCPと DSLab.事業との差異を説明した。 

それぞれが経糸であり緯糸である。 

事業の進展に応じて相乗効果をもたらすことができれば DS連にとって有効な事業となるであろう。 

夕刻から河村近畿 DS理事長（DS連副会長）をお招きして組合の近傍の居酒屋で懇親会を催した。 

30年前の複写連青年部時代を懐かしく思い出した。 

＜DS連会長 楠本雅一＞ 
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２【DSLab.】委員会の開催 

第５回イベント九州博多にて開催！ 
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●DSLab.委員会 

日時：2024年 7月 26日 13：00～17：30 

場所：近畿 DS協同組合会議室 

DS連参加：徳門委員長、小川委員、森下委員、山田委員、橋本委員（リモート参加） 

賛助会員参加（FBJ）：鈴木さん、橋本さん 

DS連：楠本会長、小野事務局長（合計９名） 

議題：DSLab.シーズン３ 第５回イベントの協議 

 

【テーマ（案）】 

●ぶっちゃけトークセッション「次のドキュメントサービス（DS）を考えよう」 

いまだ DSの定義は定まっていません。 

複写業を円の中心において、同心円状に拡がっていくデジタル関連事業のすべてを DS業と考えるのが順当だと

思います。 

したがって各社各様に展開されるわけです。 

だが業界団体としておおまかな DS領域は考えなければなりません。 

その範囲の中で、あるいは範囲を超えて業界の先鋭たちにゲストを交えて「次のドキュメントサービス（DS）」

をざっくばらんに語っていただこうという企画です。 

発言者の皆様は九州博多に集まっていただきます。 

九州の仲間たちとの交流をさせていただきたいとの思いからです。 

当日はリアル参加とリモート参加のハイブリッド形式で開催します。 

九州地域の方々はお一人でも多くご参加いただきたくお願いいたします。 

※トーク内容に関しては今後詰めてまいりますので上記はあくまでも「案」です。 

※何が飛び出すのか楽しみにしていてください。 

【開催概要】 

日時：2024年９月６日（金）17：00～18：30 



場所：FBJ福岡支社 

※参加申し込み URLなどの詳細は後日発表いたします。 
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３【DSLab.】第５回オンラインセミナー 

「Canvaを知ろう！」参加者の反応 
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●セミナー概要 

日時：2024年 6月 19日（水）17:00～18:30 

方法：Zoomによるオンライン開催 

内容：「Canvaを知ろう！ オンラインセミナー」 

   ウェブデザイナー／Canva Japan 認定講師  山本 和泉 様           

事前申込数：会員 34社 73名、賛助会員 3社 11名、スタッフ 6社 7名 → 合計 39社 91名 

参加数  ：会員 28社 58名、賛助会員 3社 8名、スタッフ 6社 7名 → 合計 33社 73名（歩留 80.2%）（1ア

ドレスに複数名参加の人数を含む） 

参加者内訳：東京 DS 3社 7名 / 近畿 DS 8社 26名 / 九州 DS 8社 17名 /  

      沖縄県 DS 2社 3名/パートナーズ 1社 1名 / その他 7社 8名 / DS連事務局 1社 1名 / 

      賛助会員 2社 4名 / 富士フイルムビジネスイノベーションジャパン 1社 6名 

      ※関複から 2社 2名参加 

 

【アンケート集計】 

設問 1．貴社名 

設問 2．氏名 

設問 3. 「Canvaを知ろう！ オンラインセミナー」の内容についてご理解いただけましたか？ 

理解できた：89.3% 

 

設問 4. 「Canvaを知ろう！オンラインセミナー」の内容は貴社のビジネスの参考になりましたでしょうか？ 

理解できた：89.3% 

 

設問 5.  本日のセミナーはご満足いただけましたでしょうか？  

満足：92.9% 

 

設問 6.  Canvaに関するご要望について（複数回答可） 

導入検討したい：12名/28名 

資料希望：13名/28名 

 

設問 7. 本日のセミナーに関して、ご意見、ご感想、ご質問等があれば自由にご記入ください。 

・本日はありがとうございました。知らない機能なども知れてよかったです。 

・入稿も実際最近あったので、会社で本日のセミナー内容を共有させていただきます 

・ZOOM配信との兼ね合いかもしれませんが動作が全体的にもっさりしているのが少し気になりました。 

・本日は大変有意義なセミナーありがとうございました。 

・デザイナーがおらず 0⇒1が苦手でしたが、Canvaを利用し業務の効率化を行いたいです！ 



 ありがとうございました！ 

・非常に参考になりました。ありがとうございました。 

・まずは導入します。使ってみればよく分かる。 

・時代の進化は素晴らしいですね、AI の採用は期待できますが、画一的なものがあちこちでできてしまうことが

心配になるのかな、人間の能力との競争になるのでしょうか 

・知らなかった機能など知ることができて大変参考になりました。次回も楽しみにしております。ありがとうご

ざいました。 

・気軽にデザインを作成できることから、年々利用者が増えていることを知り、今後を見据えて無料版を試しに

触ってみたいと思います 

・具体的な操作方法をデモンストレーションでたくさんお見せいただき大変勉強になりました。 

・オペレーターには必須でしょうね 

・友人から教えてもらい、気になっていたことを知ることができセミナーを視聴して良かったです。 

・セミナーありがとうございました。非常に分かりやすく使用・活用方法をご説明していただき参考になりまし

た。 

・セミナー終了後に表示されたアンケートにも回答しました。Canvaの使い方についてリアルで拝見で来たので

とても分かりやすかったです。セミナー内でもお話されていましたが、これから Canva で作成したデータの入

稿や、お客様とのイメージ確認、デザインをする上で参考にするなど、触れる機会が多くなりそうです。導入に

あたり大変勉強になりました。ありがとうございます。 

・生成 AIのプロンプトの使い方事例研究など大変勉強になりました。ありがとうございます。 

・お客様にはあまり使用してもらいたくないですね 

・講師の方の説明が楽しくわかりやすくとても聞きやすかったです 

・AdobeExpressとの比較をしたく、ぜひ使ってみたいと思いました。 

・今後も勉強していきたいと思いました。まずは触れてみないといけませんね。 

・CANVA について聞いたことはあり、デザインが可能なものぐらいのイメージでしたが、セミナーを受け、簡

単に利用できることが分かり、試しに無料版を利用してみようと思います 

（回答抜粋） 

 

設問 9.今回のドキュメントサービスラボ（DS Lab.）シーズンセミナー全体に対するご意見、ご質問、ご要望、

今後期待すること等があれば自由にご記入ください。 

・継続して欲しい 

・頑張ってください！ 

・会員のハートを刺激するようなテーマを考え実施してください。 

・来年はまたまた進化したものが出てきそうです 

・具体的に業務の参考になる講座を受けることができて大変満足しております。引き続きよろしくお願いいたし

ます。 

・お世話になりました。 

・AIをどの様に取り込むか？ 

・１８時迄に終わるとありがたいです。 

・また面白いテーマのセミナー開催期待しています 

・引き続きよろしくお願いいたします。 

 

設問 10. 次回セミナーも参加いただけますか？ 



「参加する」：60.7% 

 

設問 11.  本日のセミナー資料をご希望の方は以下 URL より取得できます 

「希望する」：85.7% 

 

以上のようなご回答をいただきました。 

第５回目イベントにもぜひご参加ください。 

必ず得るものはあると思います。 

 

＜DS連 DSLab.委員会 徳門聡佳委員長> 
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４【DCプラン（401K）】 

「資産運用（マーケット）情報」 
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★DCプラン業務管理室「資産運用（マーケット）情報」 

（2024年 6月 20日～2024年 7 月 19日） 

 

＜国内株式＞ 

国内株式市場は、ドル円が約 37 年半振りの円安水準となる 161 円台を記録したこと、米国のハイテク株が堅調

な推移となったことなどを受けて日経平均株価が史上最高値を更新しました。その後は行き過ぎた反動から若干

下落して期を終えました。 

 

＜国内債券＞ 

国内の債券市場は、円安の進行や事前予想を上回る物価上昇率を受け日銀による早期追加利上げ観測が高まった

ことで長期金利は上昇しました。また、日銀による国債購入減額計画を巡る不透明感も金利上昇の背景の一つと

なりました。 

 

＜外国株式＞ 

海外の株式市場は、米国における利下げ期待の高まりと業績が好調なハイテク株にけん引される格好で堅調にス

タートしました。その後、米大統領選においてトランプ氏の優勢が伝わると、対中規制強化などの政策への懸念

からハイテク株中心に軟調に転じました。 

 

＜外国債券＞ 

海外の債券市場は、米国の財政赤字拡大に対する懸念から一時金利が上昇する局面もあったものの、物価指数が

予想以上に鈍化を示したことで長期金利は低下傾向となりました。為替は米要人の円安を牽制する発言を受けて

期末にかけて円高が進行しました。 

＜DS連 DCプラン業務管理室/佐々木信司＞ 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

５【東京 DS協同組合】 

協同組合情報をお届けいたします 
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「DSメールニュース８月号」のＴＤＳ組合情報です 

   

●ＴＤＳ組合 ７月定例理事会 開催 

日 時 ： ２０２４年７月２３日火曜日 １８時～20時 

場 所 ： 四谷保健センター 集会室 

参加者 ： 梶理事長・石井副理事長・亀田専務理事・森下理事・榎本事務局      

 

議事 1 第 58回通常総会終了の御礼 

議事 2  ㈱ニチゲン印刷工場見学会について 

議事 3 組合行事の策定について 

議事 4 事務局パソコンの購入について 

その他報告事項 

・関東複写センター協同組合通常総会懇親会への参加 

・キヤノンマーケティングジャパン㈱人事異動について  

・富士フイルムＢＩＪ㈱ セミナーイベントのご案内 

・DS連からの情報発信 

１．ＤＳＬａｂ. ２３－２４シーズンセミナー（Ｓｅａｓｏｎ３）について 

２．DS連 通常総会の日程 

   

●㈱ニチゲン 工場見学会開催 

㈱ニチゲンの印刷工場の見学会を開催いたします 

ニチゲンさんでは、富士フィルム機：Revoria PC1120・Canon機：VarloPRINT 130を 

導入して作業しています 

特に Revoria PC1120は展示会などでご覧になったことがあると思いますが、実際の現 

場でどのように使用されているのかなど見て頂き事業拡大のチャンスの 1つになれば 

と思っております 

 

開催日時 ： 2024年 8月 23日（金曜日） 15時～ 

場  所 ： 株式会社ニチゲン 本社 

       神奈川県綾瀬市上土棚北 4-9-20 

見学会終了後、懇親会を開催いたします 

（東京ドキュメントサービス協同組合 事務局 榎本有紀子） 
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６【近畿 DS協同組合】 

協同組合情報をお届けいたします 
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●開催報告 

◆第 700回理事会開催 

日時： 7月 3日（水）17：00～組合会議室にて 

議題抜粋 



◆近畿 DS組合事務局夏季休業日について  

 ８月１３日（火）～１５日（木）  

（事務局員 8/9・ 8/16前後有給休暇消化取得） 

◆各事業委員会より（報告及び協議事項） 

１．教育事業委員会  リコージャパン(株)社員育成研修会の件  

  会場：リコージャパン㈱本町橋事業所にて開催予定 

  セミナー費用：講師料は、参加者 1名につき 5,000円    

２．共同購買事業委員会  背張りテープ価格改定の件              

３．次世代事業委員会 10/4セミナー情報交換会開催企画の件 

４．広報事業委員会 夏休みフォトコンテスト開催の件  

  9月 20日応募締め切りとする。 

 

●告知 

◆第 701回理事会 8月 2日（金）14：30～15：30  

 富士フイルムビジネスイノベーションジャパン株式会社大阪ショールームにて 

◆第 702回理事会 8月 26日（月）17：00～18：30 詳細については次号にて報告。 

◆近畿ドキュメントサービス協同組合役員研修会 

 8月 2日（金）富士フイルムビジネスイノベーションジャパン株式会社大阪ショールームにて 

 8月 3日（土）太平洋クラブ 有馬コースにて 

＜近畿ドキュメントサービス協同組合 事務局長小野恵美子＞ 
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７【九州 DS協同組合】 

協同組合情報をお届けいたします 
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9月の行事予定です。 

九州ドキュメントサービス協同組合の例会・懇親会を 9月 13日(金)に実施します。 

尚、この日は、 

九州ドキュメントサービス協同組合(理事長 長柄慈朗氏) 

九州イメージ情報業連合会(会長 青柳泰一郎氏) 

九州リコー線技会(会長代行 坂本憲治氏) 

の 3団体がそれぞれ例会の開催を予定されております。 

懇親会を開催される団体の皆様と交流を深めていただければと合同懇親会を企画しております。 

 

子供たちが夏休みに入り各地方で観光イベントが開催されるようになりました。 

今回、九州ドキュメントサービス協同組合に所属する地域のイベントの一部を紹介致します。 

【山口県周南市】 

①2024 いか・たこ祭り「須佐男命(みこと)」と「周南たこ」の共演 

日時:2024 年 8月 9日(金)10:00～1２:00 

会場:道の駅ソレーネ周南(周南市戸田) 

 

【福岡県北九州市】 



①第 37 回わっしょい百万夏まつり 

日時:2024 年 8月 2日～4日 

北九州市の夏の風物詩「わっしょい百万夏まつり」は昭和 63 年の市制 25周年を機に市民の心を一つにと願って

開催されたものです。 

 

【福岡県福岡市】 

①はかた夏まつり 

日時:2024 年 8月 6日(火)～22日(木)   

会場:福岡市博多区 JR博多シティ 

JR博多駅前広場を会場とする、博多の夏の風物詩 

多くの屋台が登場し焼きそば、たこ焼き、かき氷などの販売に加え 

やぐらを中心に踊る盆踊りや太鼓などのパフォーマンスも予定。 

②福岡魔法の美術館 

日時:～8月 25日(日)まで 

会場:BOSS・E・ZO FUKUOKA６階イベントホール(みずほペイペイドーム隣) 

世代を超えて直感的に楽しめる体験型イベント。 

 

【長崎県長崎市】 

①長崎ペーロン選手権大会 2024 

実施日は７月 28日でした。 

360年の歴史を持つ熱き戦いの舞台は必見(テレビでも紹介) 

長崎港に響き渡る力強い掛け声と太鼓の音、そして白熱する競争は必見。 

 

【大分県大分市】 

①第 43 回大分七夕まつり 

日時:7 月 30日(火)～８月３日(土)まで 

 

【熊本県】 

①AsoWill Rock You in ASPECTA2024 

日時:８月 24日(土)   会場:熊本県野外劇場 

この夏高原で楽しむ音楽と映画そしてアウトドアの魅力満載のイベントです。 

 

※お断り 各地区で様々なイベントが開催されておりますが今回その一部を DSMN８月号にご紹介させていた

だきました。 

＜九州ドキュメントサービス協同組合 事務局 島村祐志＞ 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

８【DS連事務局より】 

中央省庁よりの周知情報 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

中央省庁よりの周知情報 

お世話になります、DS連本部事務局小野です。 



中央省庁よりすでにメールにて配信していますが、 

周知依頼メールが参りましたのでご案内致します。 

ご確認のほどよろしくお願い致します。 

 

●周知情報 

御案内文として下記にまとめてありますので御確認ください。 

https://kinkid-s.jp/news/2024.7.2.pdf  

 

◆子ども・子育て支援法等の一部を改正する法律（雇用保険制度関係）について 

◆産業別高齢者雇用推進事業（令和７年度開始分）のご案内 

◆外国人労働者雇用労務責任者講習について（周知依頼） 

◆「令和６年度価格転嫁円滑化の取組に関する特別調査」への周知のお願い 

◆非正規雇用労働者等が働きながら学びやすい職業訓練試行事業の周知について（協力依頼） 

◆令和６年賃金構造基本統計調査の実施に係る協力依頼について 

 

以上ご周知の程 よろしくお願いいたします。 

＜日本ドキュメントサービス協同組合連合会 事務局 小野恵美子） 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

９【編集子より】 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

最後までお読みくださりありがとうございました。 

また毎号寄稿くださっている各協同組合事務局の皆様、お忙しいなか誠にありがとうございます。 

「ゲームチェンジャーの種を探せ」“Game Changer Presentation Project （GCP）”は協力くださる賛助会員様

との調整を進めています。 

参加者はいるのかどうかわかりません。 

関心を持っていただけるのかすらわかりません。 

しかし自らの悪しき想像を恐れていては何もできません。 

まず一歩踏み出す。 

行動に移せば何が起こってもそこから得るものは多いと思います。 

そしてそのプロセスこそ、DS連が“Game Changer”を目指さす姿そのものです。 

 

各 DS協同組合事務局様におかれましては毎号の情報提供本当にありがとうございます。 

九州 DSからは地域の夏の風景を寄稿していただきました。 

暑さに負けず夏休みを楽しむお子様の姿が眼に浮びます。 

でも熱中症にはくれぐれも気を付けてください。 

これからも各地域情報をより充実させたいと考えています。 

仲間達が何をしているのか、それぞれの活動の足跡を全国の会員様・賛助会意様と共有したいと考えています。 

組合運営にお悩みのこともあろうかと存じます。 

それらを語り合う「DS連事務局会議」も来期には開催したいと思います。 

事務局の御支援があっての DS協同組合であり DS連です。 

引き続きのご支援をよろしくお願いいたします。 

https://kinkid-s.jp/news/2024.7.2.pdf


また第９号をお楽しみください。 

＜DS連会長 楠本雅一＞ 

 

◆DS連メールニュースのお問い合わせは下記までお願いします◆ 

◆配信停止は下記までご連絡をお願いいたします◆ 

_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_-/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/ 

日本ドキュメントサービス協同組合連合会 本部事務局 

〒541-0043：大阪府大阪市中央区高麗橋 1-5-6 東洋ビル 

近畿ドキュメントサービス協同組合内 

TEL：06-6222-8722 

Mail：dsren@j-ds.or.jp 

――――――――――――――――――――――――――――― 

日本ドキュメントサービス協同組合連合会 東京連絡事務所 

〒160-0004 東京都新宿区四谷 3-3-6 アイエス共同ビル 

東京ドキュメントサービス協同組合事務局内 

TEL：03-3356-5445  

Mail：tds-kumiai@nifty.com 

_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/ 
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